
Стенограмма 

очередного семнадцатого заседания 

Думы Ставропольского края шестого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

14 декабря 2017 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Добрый день, депутаты, приглашенные! В со-

ставе Думы Ставропольского края шестого созы ва 50 депутатов. На заседании 

предварительно зарегистрирован 41. Сейчас, я думаю, у нас все стабилизируется. 

Семнадцатое заседание Думы является правомочным и объявляется от-

крытым. 
 

(Звучит Гимн России) 
 
Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Вербенко 

Виталий Иванович – заместитель председателя Ставропольского краевого суда, 

Кичко Александр Иванович – председатель Арбитражного суда Ставропольско-

го края, Богданчиков Анатолий Борисович – прокурор Ставропольского края, 

Прудникова Ольга Николаевна – заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края, руководитель аппарата Правительства Ставропольского 

края; Демьянов Евгений Викторович – председатель избирательной комиссии 

Ставропольского края, Шак Сергей Леонидович – заместитель председателя 

Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Плющ Юрий Георгиевич – 

начальник штаба Главного управления Министерства внутренних дел Россий-

ской Федерации по Ставропольскому краю, Грибенник Дмитрий Анатольевич – 

представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставрополь-

ского края в Думе Ставропольского края; Пустоселов Сергей Романович – 

представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставрополь-

ского края в Думе Ставропольского края; Афонина Елена Алексеевна – руково-

дитель Управления Федеральной налоговой службы по Ставропольскому краю, 

Тапсиев Игорь Сергеевич – руководитель Управления Федерального казначей-

ства по Ставропольскому краю, Гоноченко Алексей Алексеевич – председатель 

Ставропольской краевой общественной организации ветеранов (пенсионеров) 

войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов; Стаценко Ни-

колай Федорович – заместитель председателя Общественной палаты Ставро-

польского края, Колягин Георгий Семенович – председатель Ставропольской 
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городской Думы, Козлов  Владимир Ильич – председатель Ассоциации "Совет 

муниципальных образований Ставропольского края", глава администрации 

Изобильненского городского округа Ставропольского края; Мощенко Кирилл 

Вадимович – председатель Молодежного парламента при Думе Ставропольско-

го края, представители краевых органов исполнительной власти и представите-

ли средств массовой информации. 

Коллеги, для вашего сведения также сообщаю, что сегодня в Правитель-

стве Ставропольского края заместителем Министра юстиции Российской Феде-

рации Федоровым Вадимом Витальевичем был представлен начальник Главно-

го управления Министерства юстиции Российской Федерации по Ставрополь-

скому краю Морозова Галина Михайловна.  

Коллеги, в соответствии с Федеральным законом "О политических 

партиях" сегодняшнее заседание планировалось провести с участием 

политических партий, не представленных в законодательном 

(представительном) органе государственной власти – Думе Ставропольского 

края. В адрес 65 политических партий из 71 зарегистрированной органами юс-

тиции Российской Федерации по состоянию на 7 декабря 2017 года были 

направлены письма-приглашения о принятии участия в сегодняшнем заседании 

Думы Ставропольского края. Коллеги, однако, ни одна из политических пар-

тий, не представленных в Думе Ставропольского края, не заявила о своем уча-

стии или участии своих представителей в сегодняшнем заседании Думы. 

Уважаемые коллеги, за заслуги в законотворческой деятельности заме-

ститель председателя комитета Думы Ставропольского края по промышленно-

сти, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству Сысоев 

Александр Михайлович награжден Почетной грамотой Думы Ставропольского 

края. Позвольте от вашего имени и от себя лично пожелать ему дальнейших 

успехов в работе и вручить Почетную грамоту. (Вручение Почетной грамоты.) 

(Аплодисменты.) 

 

Сысоев А.М. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, уважаемые коллеги! Я искренне благодарен за оценку своей рабо-

ты. Она была бы невозможна, если бы мы не действовали все вместе во благо 

нашего края, несмотря на разность политических подходов, связанных в реше-

нием тех или иных проблем, но цель у нас одна, и поэтому я хочу заверить, что 

и в дальнейшем буду работать, не давая вам покоя и взывая вас к совместной 

работе. Спасибо огромное! (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. Коллеги, о секретариате нашего сегодняшнего 

заседания. Вношу предложение избрать в состав секретариата заседания Думы 

депутата Горбунова Александра Павловича и депутата Раздобудько Алексея 

Викторовича.  

Будут ли замечания, самоотводы? Нет.  

Уважаемые депутаты, нет замечаний и самоотводов. Кто за то, чтобы из-

брать Горбунова Александра Павловича и Раздобудько Алексея Викторовича, 
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прошу проголосовать. За – 37, против – 2, воздержавшихся нет. Даже здесь 

существует здоровая позиция. 

Прошу секретариат занять свои места и захватить с собой карточки для 

голосования.  

Коллеги, проект повестки у вас имеется. Есть предложение принять дан-

ный проект повестки дня за основу. Не будет возражений у депутатов? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня за основу, прошу проголо-

совать. За – 38, против – 2, воздержавшихся нет.  

Какие будут замечания, предложения по указанным в проекте повестки 

дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении в проект повест-

ки дня дополнительных вопросов? 

Пожалуйста, Виктор Иванович Гончаров. 

 

Гончаров В.И. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, уважаемые коллеги и приглашенные! Исполняющим обязанности 

Губернатора Ставропольского края первым заместителем председателя Прави-

тельства Ставропольского края Великданем Николаем Тимофеевичем для рас-

смотрения в первоочередном порядке на декабрьском заседании Думы внесен 

проект закона № 184-6 "Об утверждении заключения соглашений между Став-

ропольским краем и некоторыми муниципальными образованиями Ставрополь-

ского края".  

Указанный законопроект рассмотрен в установленном порядке комите-

том по экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и ту-

ризму.  

В соответствии с решением, принятым комитетом, предлагаю включить 

данный законопроект в повестку сегодняшнего заседания Думы. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить 

вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 184-6 "Об утверждении за-

ключения соглашений между Ставропольским краем и некоторыми муници-

пальными образованиями Ставропольского края" в проект повестки дня сего-

дняшнего заседания, прошу проголосовать. За – 39, против – 2, воздержавших-

ся нет. 

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, присутствующие! Губернатором края Владимиром Владимирови-

чем Владимировым для рассмотрения в первоочередном порядке на декабрь-

ском заседании Думы внесен проект закона № 185-6 "О внесении изменений в 

Закон Ставропольского края "О мерах социальной поддержки отдельных кате-

горий граждан, находящихся в трудной жизненной ситуации, и ветеранов Ве-

ликой Отечественной войны". 

Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке. Принято 

решение внести его на заседание Думы. 
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В связи с этим предлагаю включить данный вопрос в повестку дня се-

годняшнего заседания. 

Благодарю за внимание.  

  

Председательствующий. Коллеги, кто за то, чтобы включить вопрос 

"О проекте закона Ставропольского края № 185-6 "О внесении изменений в За-

кон Ставропольского края "О мерах социальной поддержки отдельных катего-

рий граждан, находящихся в трудной жизненной ситуации, и ветеранов Вели-

кой Отечественной войны" в проект повестки дня сегодняшнего заседания, 

прошу проголосовать. За – 39, против – 2, воздержавшихся нет. 

Итак, будут ли у депутатов еще предложения о внесении дополнительных 

вопросов в проект повестки дня сегодняшнего заседания? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня в целом, прошу проголосовать. 

За – 39, против – 2, воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, есть предложение предоставить время для докла-

дов до 15 минут, для содокладов и заключений – до 7 минут, для выступлений в 

прениях – до 5 минут, для повторных выступлений в прениях и по порядку ве-

дения заседания Думы, мотивам голосования и для справок – до трех минут. 

Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а последующие 

перерывы делать через каждые полтора часа работы на 15 минут. 

Уважаемые депутаты, будут ли у вас замечания по регламенту заседания? 

Нет замечаний. Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания, 

прошу проголосовать. За – 38, против – 2, воздержавшихся нет. 

Прошу секретариат следить за соблюдением утвержденного регламента 

заседания Думы. Хорошо? 

Итак, коллеги, переходим к рассмотрению повестки. 

Слушается вопрос "О назначении Остапенко О.И. на должность миро-

вого судьи судебного участка № 1 Кочубеевского района". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Теренова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга Николаевна, ува-

жаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Председателем Став-

ропольского краевого суда для назначения на вакантную должность мирового 

судьи судебного участка № 1 Кочубеевского района на трехлетний срок полно-

мочий представлена кандидатура Остапенко Ольги Игоревны. В настоящее 

время Ольга Игоревна замещает должность помощника судьи краевого суда. 

Зарекомендовала себя грамотным специалистом, обладающим необходимым 

уровнем профессиональной подготовки и практическим опытом. 
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Представленная кандидатура рассмотрена на заседании комитета и реко-

мендована к назначению на соответствующую должность. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Светлана Алексеевна. 

Коллеги, будут ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

Коллеги, Ольга Игоревна здесь с нами в зале. Будут ли вопросы к Ольге 

Игоревне? Нет. 

Если нет вопросов, кто за то, чтобы назначить Остапенко Ольгу Игоревну 

на должность мирового судьи судебного участка № 1 Кочубеевского района на 

трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 39, против – 2, воз-

державшихся нет. Решение принято. 

Уважаемая Ольга Игоревна, от имени депутатов, от себя лично поздрав-

ляю Вас с назначением, желаю успехов. Работа очень ответственная по защите 

прав и свобод граждан, служению закону во имя благополучия жителей Став-

рополья.  

Спасибо Вам. Можете начинать работать.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 159-6 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен избирательной комиссией Ставропольского края, комите-

том по законодательству, государственному строительству и местному само-

управлению. 

Слово предоставляется председателю избирательной комиссии Ставро-

польского края Демьянову Евгению Викторовичу. 

Евгений Викторович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Демьянов Е.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, депутаты Думы Ставропольского края, приглашенные на заседа-

ние Думы! В федеральное законодательство, в частности, в Федеральный за-

кон № 67-ФЗ "Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в 

референдуме граждан Российской Федерации", внесены изменения, касающие-

ся введения нового механизма обеспечения реализации активного избиратель-

ного права для граждан, которые в день голосования будут находиться вне ме-

ста своего жительства при проведении выборов Президента Российской Феде-

рации, а также выборов в органы государственной власти субъектов Россий-

ской Федерации.  

Новые нормы устанавливают право гражданина, который в день голосо-

вания будет находиться вне места своего жительства, подать заявление о вклю-

чении его в список избирателей, участников референдума по месту своего 

нахождения и проголосовать на том избирательном участке, на котором изби-

ратель будет находиться в день голосования.  
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Законопроектом предлагается предусмотреть использование такого меха-

низма при проведении выборов Губернатора Ставропольского края, выборов 

депутатов Думы Ставропольского края, а также референдума Ставропольского 

края.  

Использование данного механизма требует отмены голосования по от-

крепительным удостоверениям. 

Кроме того, предлагается внести изменения в Закон Ставропольского 

края № 42-кз "О системе избирательных комиссий в Ставропольском крае". 

Изменения касаются уточнения сроков при формировании избирательных ко-

миссий различных уровней: избирательной комиссии Ставропольского края, 

избирательной комиссии муниципального образования, окружной избиратель-

ной комиссии, территориальной, новых составов.  

Законопроектом также вносятся изменения редакционного характера, 

связанные с основными изменениями, о которых я сказал. Принятие Закона не 

потребует выделения финансовых средств на его реализацию из бюджета Став-

ропольского края. Законопроект соответствует как нормам федерального зако-

нодательства, так и Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Евгений Викторович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Евгению Викторовичу? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен в комитете в 

установленном порядке, к нему поступили все необходимые заключения, кото-

рые в целом носят положительный характер.  

По результатам рассмотрения содержащихся в них предложений подго-

товлена таблица поправок редакционно-уточняющего характера. Поправками, в 

частности, уточняются полномочия избирательной комиссии муниципального 

образования, процедура проведения голосования, порядок подсчета голосов и 

составления протоколов об итогах голосования и другие положения законопро-

екта. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета.  

Спасибо. 
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Председательствующий. Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет.  

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края Пустоселову Сергею Романовичу.  

Пожалуйста, Сергей Романович.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты и приглашен-

ные! Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович 

отмечает, что предлагаемый законопроектом новый механизм обеспечит актив-

ность избирательного права граждан, представляется целесообразным: избира-

тели, находясь вне своего места жительства, могут проголосовать в день выбо-

ров или референдумов без открепительных удостоверений. Важным, по мне-

нию Губернатора, является и предоставление избирателям возможности подачи 

заявления об участии в голосовании вне места жительства с использованием 

федеральной информационной системы единого портала государственных и 

муниципальных услуг либо через МФЦ. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и законам 

Ставропольского края. 

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях с учетом поправок, рекомендуемых к принятию. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Сергей Романович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет вопросов. 

Коллеги, какие будут замечания по предложенной комитетом концепции? 

Принять в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против – 2, воздержался – 1. Решение принято. 

Также комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом чтении 

законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возраже-

ний? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 38, против – 2, воздержался – 1. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 37, против – 2, воздержался – 1. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-
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тых поправок, прошу проголосовать. За – 38, против – 2, воздержался – 1. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против – 2, воздержался – 1. Решение принято.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 177-6 "О внесении изменений в статью 10 Закона Ставропольского края 

"О статусе депутата Думы Ставропольского края" и Закон Ставрополь-

ского края "О некоторых вопросах, связанных с представлением депута-

тами Думы Ставропольского края сведений о доходах, расходах, об имуще-

стве и обязательствах имущественного характера". 

Вопрос внесен группой депутатов количестве девяти человек. Если поз-

волите, я назову только фамилии коллег: Терехова, Якименко, Насонов, Наде-

ин, Судавцов, Ягубов, Гончаров, Шевченко, Можейко; комитетом по законода-

тельству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Про-

ект закона разработан в целях приведения отдельных норм действующих крае-

вых законов в соответствие с федеральным законодательством. Им, в частно-

сти, предлагается установить, что сведения о доходах, расходах, об имуществе 

и обязательствах имущественного характера депутатов Думы представляются 

по форме справки, утвержденной Президентом Российской Федерации.  

Проектом закона предлагается также уточнить, какие сведения об имуще-

стве и доходах депутатов подлежат размещению на сайте Думы, а также уточ-

нить положения, касающиеся работы комиссии по контролю за достоверностью 

сведений о доходах, представляемых депутатами Думы.  

К законопроекту поступили все необходимые заключения. Они носят по-

ложительный характер. Законопроект рассмотрен комитетом в установленном 

порядке и рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Светлана Алексеевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му вопросу.  

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, уважаемые депутаты и приглашенные! Губернатор Ставрополь-

ского края отмечает, что законопроект, направленный на минимизацию кор-
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рупционных рисков и противодействие коррупции, является актуальным и 

своевременным. Замечаний к законопроекту не имеется.  

Глава края полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие вопросы к Сергею Романовичу? 

Нет. 

Есть ли замечания по предложенной концепции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против – 2, воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 39, против – 1, воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 167-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах розничной продажи алкогольной продукции и безалкогольных то-

низирующих напитков на территории Ставропольского края, внесении 

изменений в Закон Ставропольского края "Об административных право-

нарушениях в Ставропольском крае" и признании утратившими силу от-

дельных законодательных актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по экономическому развитию, собственно-

сти, инвестициям, курортам и туризму. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 18 октября 

2017 года при рассмотрении вопроса представителем Правительства назначена 

председатель комитета Ставропольского края по пищевой и перерабатывающей 

промышленности, торговле и лицензированию Миронычева Галина Петровна. 

Пожалуйста, Галина Петровна. 

Виктор Иванович. 
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Гончаров В.И. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые колле-

ги! Законопроект очень подробно рассматривался на заседании комитета по 

экономическому развитию. Есть предложение не заслушивать Галину Петров-

ну, а сразу перейти к его обсуждению.  

 

Председательствующий. Галина Петровна, есть что добавить?  

 

Миронычева Г.П. Нет. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Нет. 

Будут ли вопросы к Галине Петровне? Нет.  

Присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово предоставляется заместителю председателя Думы Ставропольско-

го края Гончарову Виктору Ивановичу.  

 

Гончаров В.И. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! Законопроек-

том предлагается привести краевой Закон в соответствие с федеральным зако-

нодательством в части отнесения к полномочиям субъекта – это утверждение 

перечня населенных пунктов, в которых отсутствует доступ к сети "Интернет"; 

информирование расположенных на территориях муниципальных образований 

организаций, осуществляющих розничную продажу алкогольной продукции; о 

муниципальных правовых актах об определении границ прилегающих террито-

рий, где не допускается розничная продажа алкогольной продукции; это осу-

ществление регионального государственного контроля в области розничной 

продажи алкогольной и спиртосодержащей продукции.  

Кроме того, предлагается исключить из полномочий субъекта определе-

ние мест массового скопления граждан, где не допускается розничная продажа 

алкогольной продукции, так как согласно федеральному законодательству 

субъект вправе устанавливать лишь границы прилегающих к таким местам тер-

риторий при согласовании и проведении публичных мероприятий. 

Законопроект рассматривался на заседании комитета. К нему получены 

все необходимые заключения, они положительные. Решением комитета проект 

закона рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в предложенной редак-

ции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Какие у депутатов будут вопросы к Виктору 

Ивановичу? Нет вопросов. 

Замечания по предложенной концепции законопроекта? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-
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нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 179-6 "О потребительской корзине в Ставропольском крае на 2018 – 

2020 годы". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по социальной 

и молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации. 

Распоряжением Правительства края представителем Правительства 

назначен министр труда и социальной защиты населения Ставропольского края 

Ульянченко Иван Иванович. 

Иван Иванович, пожалуйста, Вам слово. 

Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос прорабо-

тан в комитете. Есть предложение министра не заслушивать. 

 

Председательствующий. Иван Иванович, есть что-либо добавить? 

 

Ульянченко И.И. Нет. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Нет. 

Есть ли вопросы у депутатов к Ивану Ивановичу? Нет. 

Иван Иванович, присаживайтесь, пожалуйста.  

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. 

Пожалуйста, Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Со-

гласно Федеральному закону "О прожиточном минимуме в Российской Феде-
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рации" потребительская корзина для основных социально-демографических 

групп населения в субъектах Российской Федерации устанавливается не реже 

одного раза в пять лет. На основании данной статистики об уровне цен на про-

дукты питания, включенных в состав потребительской корзины, определяется 

величина прожиточного минимума, которая является критерием для признания 

граждан малоимущими и предоставления им мер социальной поддержки. 

В Ставропольском крае потребительская корзина утверждена Законом 

Ставропольского края от 16 апреля 2013 года № 33-кз.  

В связи с истечением 1 января 2018 года пятилетнего срока ее действия 

законопроектом предлагается установить потребительскую корзину на 2018 – 

2020 годы в том же составе, так как и на федеральном уровне. Размер и объем 

показателей не изменился.  

Законопроект одобрен Ставропольской краевой трехсторонней комиссией 

по регулированию социально-трудовых отношений, рассмотрен на заседании 

комитета с участием заинтересованных ведомств, на него получены все необ-

ходимые заключения. Замечания, поступившие в ходе его обсуждения, отраже-

ны в таблице согласованных поправок. 

В соответствии с принятым решением законопроект рекомендован к при-

нятию в двух чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Николаевне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции, предложен-

ной комитетом? Принять в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-
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совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 180-6 "О внесении изменения в статью 5 Закона Ставропольского края 

"О дополнительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и де-

тей, оставшихся без попечения родителей". 

Вопрос внесен исполняющим обязанности Губернатора Ставропольского 

края первым заместителем председателя Правительства Ставропольского края 

Ковалевым Иваном Ивановичем, Правительством Ставропольского края и ко-

митетом по социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре 

и средствам массовой информации. 

Распоряжением Правительства края представителем Правительства 

назначен министр образования и молодежной политики Ставропольского края 

Козюра Евгений Николаевич. 

Евгений Николаевич, пожалуйста, Вам слово. 

Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос подробно 

рассмотрен в комитете. Есть предложение министра не заслушивать. 

 

Председательствующий. Евгений Николаевич, есть еще что-либо доба-

вить?  

 

Козюра Е.Н. Нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Евгению Николае-

вичу? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! За-

конопроектом вносится изменение в статью 5 в части обеспечения бесплатным 

проездом на городском, пригородном транспорте в сельской местности, на 

внутрирайонном транспорте, кроме такси, детей-сирот и детей, оставшихся без 

попечения родителей, а также лиц из числа лиц, обучающихся за счет средств 

бюджета Ставропольского края в дошкольных общеобразовательных и профес-

сиональных организациях.  
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Ранее данная мера социальной поддержки распространялась только на 

студентов, которые обучались по профессиональным образовательным про-

граммам в двух краевых вузах и колледжах. 

Проект закона рассмотрен в комитете с участием заинтересованных ве-

домств, на него получены все необходимые заключения. В целом они положи-

тельные. Редакционное замечание правового управления Думы отражено в таб-

лице согласованных поправок.  

На комитете законопроект рассмотрен и рекомендован к принятию в двух 

чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Прошу депутатов поддержать наше решение.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-

евне? Нет вопросов. 

Будут ли у депутатов замечания по предложенной комитетом концепции? 

Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за данное решение, прошу проголосовать. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованная комитетом к приня-

тию, в которой содержится одна поправка. Какие будут предложения у депута-

тов по поправке, которую профильный комитет рекомендует принять? При-

нять.  

Кто за данное решение, прошу проголосовать. За – 41, против и воздер-

жавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 166-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об адми-

нистративных правонарушениях в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве пяти человек. Если поз-

волите, я назову только фамилии коллег: Марченко, Судавцов, Назаренко, Ше-

велев, Сысоев; комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским свя-

зям и общественным объединениям. 
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Слово предоставляется заместителю председателя комитета Марченко 

Петру Петровичу. 

Пожалуйста, уважаемый Петр Петрович. 

 

Марченко П.П. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, уважаемые коллеги! Рассматриваемый законопроект подготовлен 

на основе проведенного анализа судебной практики Верховного Суда Россий-

ской Федерации по вопросам административного судопроизводства. Им уточ-

няются отдельные положения краевого Закона "Об административных право-

нарушениях в Ставропольском крае", а также исключаются составы админи-

стративных правонарушений, привлечение к ответственности по которым 

предусмотрено федеральным законодательством. 

Все необходимые заключения на законопроект поступили. В целом они 

носят положительный характер. 

Вместе с тем, к проекту закона имеется ряд замечаний и предложений, 

которые требуют дополнительной проработки, в том числе с участием органов 

местного самоуправления и других заинтересованных ведомств. В этой связи 

законопроект рассмотрен комитетом и рекомендован Думе к принятию только в 

первом чтении.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение нашего комитета.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Петру Петровичу? 

Нет вопросов. 

Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края. 

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, уважаемые депутаты и приглашенные! Губернатор Ставрополь-

ского края Владимиров Владимир Владимирович в целом отмечает, что зако-

нопроект соответствует Конституции Российской Федерации, федеральным за-

конам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края.  

При этом Губернатор полагает целесообразным доработать отдельные 

положения законопроекта. В частности, Губернатор предлагает рассмотреть 

возможность наделить должностных лиц местных администраций муниципаль-

ных районов и городских округов полномочиями по составлению протоколов 

об административных правонарушениях в отношении юридических лиц или 

индивидуальных предпринимателей, не выполняющих требования по размеще-

нию информации о запрете нахождения лиц, не достигших возраста 18 лет, на 

объектах, предназначенных для реализации только алкогольной продукции или 

товаров сексуального характера. 

Кроме того, дополнительного изучения требует предлагаемое законопро-

ектом признание утратившей силу статьи 4.1 краевого Закона, поскольку отсут-

ствие в законе субъекта Российской Федерации правовой нормы, устанавлива-
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ющей конкретные меры ответственности за нарушение муниципальных правил 

благоустройства, исключает предоставление федеральных субсидий на под-

держку программ формирования современной городской среды. 

Предложенная законопроектом норма, согласно которой исключается 

возможность привлечения к административной ответственности за нарушение 

правил выпаса и прогона сельскохозяйственных животных и птицы, не согласу-

ется с Законом Ставропольского края № 36-кз от 7 августа 2002 года, которым 

эти правила установлены.  

С учетом изложенного Губернатор полагает, что законопроект может 

быть принят Думой края в первом чтении.  

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Понятно. Да? 

Исходя из этого, коллеги, какие будут по предложенной концепции? 

Принять только в первом чтении на сегодняшнем заседании. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Кол-

леги, решение принято. Нам необходимо будет с вами дополнительно еще по-

работать над законопроектом. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет замечаний.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О создании лесопаркового зеленого пояса 

города Ставрополя и о его площади". 

Вопрос внесен депутатом Надеиным Виктором Викторовичем, комитетом 

по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии. 

Уважаемый Виктор Викторович, Вы не настаиваете на выступлении? 

 

Надеин В.В. Нет. Подробно рассмотрели на комитете, на совещании. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли к Виктору Викторовичу во-

просы? Нет. 

Я думаю, мы хорошо все обсуждали до этого, поэтому слово предостав-

ляется председателю комитета. 

Уважаемый Иван Андреевич, Вам слово.  

 

Богачев И.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, депутаты, пригла-

шенные! В соответствии с Федеральным законом "Об охране окружающей сре-

ды", в целях реализации прав граждан на благоприятную окружающую среду 

могут создаваться лесопарковые зеленые пояса – зоны с ограниченным режи-

мом природопользования и иной хозяйственной деятельности.  

Общественной палатой края были проведены общественные слушания по 
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данному вопросу, протокол которых был направлен в Думу для принятия ре-

шения о создании в городе Ставрополе лесопаркового зеленого пояса либо об 

отказе от его создания. 

Проект был направлен для внесения возможных замечаний и предложе-

ний Губернатору Ставропольского края, в Правительство Ставропольского 

края, в прокуратуру Ставропольского края, иные государственные органы и в 

органы местного самоуправления города Ставрополя. 

С учетом поступивших замечаний и предложений комитет доработал и 

принял решение рекомендовать Думе принять данный проект постановления. 

Прошу поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Ивану Андрееви-

чу? Нет.  

Очень большая работа, очень маленький срок на реализацию этого постанов-

ления. Работа очень большая проведена, поэтому, Иван Андреевич, большое спаси-

бо комитету, аппарату и всем, кто взаимодействовал, и прокуратуре, и минюсту. 

Спасибо большое. Вопрос очень важный, но работать нам надо, поэтому большая 

необходимость есть в принятии.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. В даль-

нейшем мы с вами можем в любой момент входить и вносить изменения, добавлять 

те или иные территории. Выводить, понятно, что смысла никакого нет. Наоборот 

надо дополнительно добавлять, поэтому возьмем на дополнительный контроль ра-

боту по этому постановлению. 

Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Коллеги, решение при-

нято. 

Слушается вопрос "О проекте соглашения о межпарламентском со-

трудничестве между Думой Ставропольского края и Парламентом Респуб-

лики Северная Осетия – Алания". 

Вопрос внесен депутатом Думы Марченко Петром Петровичем, комите-

том по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям. 

Уважаемый Петр Петрович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Марченко П.П. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, уважаемые коллеги! Проект соглашения о межпарламентском со-

трудничестве между Думой Ставропольского края и Парламентом Республики 

Северная Осетия – Алания подготовлен в целях дальнейшего развития межпар-

ламентских отношений с законодательными органами субъектов Российской 

Федерации. Заключение данного соглашения будет содействовать укреплению 

традиционных культурных и общественных связей, совершенствованию зако-

нотворческого процесса, развитию прямых контактов между комитетами и де-

путатскими группами и отдельными депутатами. 
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Комитет принял решение рекомендовать Думе одобрить проект соглаше-

ния и принять подготовленный комитетом проект постановления по данному 

вопросу. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение нашего комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Какие будут у депутатов вопросы к Петру Пет-

ровичу? Нет. 

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли предложения по про-

екту постановления? Принять.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "Об объеме расходов, выделяемых в 2018 году на 

обеспечение деятельности депутата Думы Ставропольского края в избира-

тельном округе". 

Вопрос внесен Юрием Васильевичем Белым, комитетом по бюджету. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга Ни-

колаевна, уважаемые коллеги! Проектом постановления предлагается устано-

вить расходы на приобретение канцелярских товаров и принадлежностей, за-

пасных частей, расходных материалов к компьютерной и множительной техни-

ке, командировочные расходы, на использование автотранспорта, услуги связи, 

оплату коммунальных услуг, приобретение мебели, вычислительной и оргтех-

ники, другого оборудования для оснащения служебного помещения депутата 

Думы в избирательном округе.  

Вышеназванные расходы сохранены в объеме текущего года. 

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

рассматриваемый проект постановления. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Юрию Васильевичу? 

Нет. 

Какие будут вопросы по проекту постановления? Оно у вас имеется. При-

нять.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, я думаю, что надо всем вникнуть в те расходы, о которых мы 

говорим и с этим внимательнее работать.  

Слушается вопрос "Об отзыве на проект федерального закона № 278707-7 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации" (в части правового регулирования создания кадетских клас-



 19 

сов в общеобразовательных организациях, реализующих программы сред-

него общего образования)". 

Вопрос внесен двумя комитетами: комитетом по социальной и молодеж-

ной политике и комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям.  

Слово предоставляется председателю комитета по социальной и моло-

дежной политике Муравьевой Валентине Николаевне. 

Пожалуйста, Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Сов-

местно с комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и 

общественным объединениям рассмотрен проект федерального закона. Он раз-

работан в целях определения правового статуса кадетских классов, созданных в 

общеобразовательных организациях субъекта Федерации и муниципальных об-

щеобразовательных организациях. В настоящее время в крае функционируют 

352 кадетских класса с охватом 6 307 человек. 

Считаем, что принятие данного Федерального закона позволит расширить 

на Ставрополье сеть кадетских классов. 

Проект подготовлен и просим его принять. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Какие у депутатов будут вопросы к Валентине 

Николаевне? Нет вопросов. 

Петр Петрович, добавите что-нибудь еще?  

 

Марченко П.П. Мы все детально обсудили, согласовали на совместном 

заседании. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли 

замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "Об отзыве на проект федерального закона № 284325-7 

"О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об администра-

тивных правонарушениях". 

Вопрос внесен комитетом по казачеству. 

Слово предоставляется Петру Петровичу. 

Пожалуйста, Петр Петрович. 

 

Марченко П.П. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, уважаемые коллеги! Авторами данного законопроекта выступили 

48 депутатов Государственной Думы Российской Федерации. Необходимость 
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внесения предлагаемых изменений в Кодекс Российской Федерации об админи-

стративных правонарушениях вызвана тем, что в настоящее время широко рас-

пространена практика признания судами недействующими положений регио-

нальных законов, которыми установлена ответственность за нарушение правил 

благоустройства по причинам того, что они дублируют положения федерально-

го законодательства. Такая позиция судов не позволяет органам местного само-

управления обеспечить надлежащее благоустройство территорий муниципаль-

ных образований. 

Законопроектом, который внесли депутаты Государственной Думы Рос-

сийской Федерации, предоставляется возможность субъектам Российской Фе-

дерации своими законами устанавливать административную ответственность за 

нарушение правил благоустройства. Кроме того, такие предложения дают воз-

можность увеличить срок давности привлечения к ответственности за правона-

рушения в этой сфере. 

К законопроекту комитетом подготовлен положительный отзыв и соот-

ветствующий проект постановления рекомендован Думе к принятию.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение нашего комитета об отзыве 

на законопроект и направить его в Государственную Думу Российской Федера-

ции. 

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Петру Петрови-

чу? Нет. 

Проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по проекту поста-

новления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края 184-6 "Об утверждении заключения соглашений между Ставро-

польским краем и некоторыми муниципальными образованиями Ставро-

польского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по эко-

номическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму. 

В соответствии с письмом Губернатора представлять законопроект пору-

чено председателю комитета Ставропольского края по государственным закуп-

кам Абалешеву Александру Васильевичу. 

 

Абалешев А.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, уважаемые депутаты! Представленный к рассмотрению проект за-

кона "Об утверждении заключения соглашений между Ставропольским краем и 

некоторыми муниципальными образованиями Ставропольского края" подго-

товлен в соответствии со статьей 29 Устава края, согласно которой заключение 

договоров утверждается краевым законом. 
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Проектом закона предлагается утвердить соглашение об осуществлении 

полномочий уполномоченного органа, уполномоченного учреждения муници-

пального образования Ставропольского края на определение поставщиков для 

муниципальных заказчиков, а также для муниципальных бюджетных учрежде-

ний в случае, если они наличествуют у муниципального образования, при осу-

ществлении закупок товаров, работ и услуг для обеспечения муниципальных 

нужд соответствующего муниципального образования. Передача полномочий 

позволит снизить количество нарушений в сфере закупок, повысить прозрач-

ность закупок и уровень конкуренции. 

Соглашения заключены в рамках части 8 статьи 26 Федерального закона 

№ 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок торов, работ и услуг для 

обеспечения государственных и муниципальных нужд".  

Действие соглашения не распространяется на осуществление муници-

пальными заказчиками закупок у единственного поставщика, а также закупок 

путем запроса котировок в целях оказания гуманитарной помощи либо ликви-

дации последствий чрезвычайных ситуаций природного или техногенного ха-

рактера.  

В связи с тем, что соглашение действует с 1 января 2018 года по 31 де-

кабря 2018 года проектом закона предлагается вступление его в силу с 1 января 

2018 года.  

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, законам 

Ставропольского края. Принятие Закона не повлечет дополнительных расходов 

бюджета Ставропольского края. 

Просим депутатов поддержать проект закона.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие вопросы к Александру Василь-

евичу? Нет. 

Спасибо. Присаживайтесь, Александр Васильевич. 

Слово предоставляется заместителю председателя Думы Ставропольско-

го края Гончарову Виктору Ивановичу. 

Пожалуйста, Виктор Иванович.  

 

Гончаров В.И. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга Николаевна, ува-

жаемые коллеги! Законопроект рассмотрен на заседании комитета. На него по-

лучены все необходимые заключения, они положительные. Кроме того, к зако-

нопроекту поступила поправка Губернатора края, в соответствии с которой 

предлагается дополнительно утвердить соглашение с 28 муниципальными об-

разованиями.  

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом данной поправки, которая одобрена комитетом и рекомендо-

вана к принятию. 
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Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Виктор Иванович. 

Коллеги, будут ли вопросы к Виктору Ивановичу? Нет вопросов.  

Уважаемые депутаты, комитетом предложена концепция. Будут ли заме-

чания по предложенной комитетом концепции? 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, я за принятие такого законопроек-

та, закона, но мне кажется, что такие соглашения должны быть заключены 

между абсолютным большинством муниципальных образований, городских 

округов. У нас общий краевой бюджет, или бюджет Ставропольского края, и 

мне кажется, что у нас там слишком много вольностей: по-прежнему наши и 

детские сады, и школы, и учреждения здравоохранения закупают сосиски у по-

ставщиков из Коми, из Карелии; молоко – из Ростовской области, мясо – из 

Якутии. Это не дело.  

У нас самодостаточный край, мы можем закупать у своих поставщиков, 

договариваться. Очень часто у нас нет специалистов в муниципальных образо-

ваниях, особенно сельских, поселенческих образованиях, и мне кажется, что 

нам надо сделать так, чтобы это было, поэтому я предлагаю в проект постанов-

ления, который мы будем принимать по данному законопроекту, прописать это 

и, Ольга Николаевна, попросить Правительство Ставропольского края, чтобы 

нашли решение. Это очень важный вопрос. Мы сэкономим сотни миллионов 

рублей только на этом. Я руководствуюсь одним – интересами жителей Став-

ропольского края. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли еще у кого-то предложения? 

Валентин Габединович, пожалуйста. 

 

Аргашоков В.Г. Спасибо большое, Геннадий Владимирович. 

Я тоже поддерживаю это предложение Юрия Васильевича. Это очень 

важно. Мы сотни миллионов сэкономим на этом. 

Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Коллеги, кто еще хочет высказаться, добавить 

что-либо? Нет. Спасибо. 

Итак, давайте мы в постановление добавим то, о чем говорил Юрий Ва-

сильевич, а пока закончим по принятию, по концепции.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 
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Коллеги, профильный комитет предлагает также принять законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная комитетом к принятию. Какие будут предло-

жения у депутатов? Принять. Кто за то, чтобы принять данную поправку, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли еще дополнительные замечания, кроме того, о чем сказали Юрий Василье-

вич и Валентин Габединович? Нет. 

Коллеги, я предлагаю также ввести мониторинг прохождения законопро-

екта, через полгода вернуться на заседании комитета к реализации законопро-

екта, в том числе и о том, о чем говорят Юрий Васильевич и Валентин Габеди-

нович.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции с уче-

том тех замечаний, которые высказали коллеги, прошу проголосовать. За – 39, 

против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 185-6  "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О мерах 

социальной поддержки отдельных категорий граждан, находящихся в 

трудной жизненной ситуации, и ветеранов Великой Отечественной вой-

ны". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке; комитетом по социальной и молодежной политике. 

В соответствии с письмом Губернатора представлять законопроект на за-

седании поручено министру труда и социальной защиты населения Ставро-

польского края Ульянченко Ивану Ивановичу. 

Уважаемый Иван Иванович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Ульянченко И.И. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Оль-

га Николаевна, уважаемые депутаты и приглашенные! Предлагаемый на рас-

смотрение проект закона Ставропольского края разработан в целях наделения 

Правительства Ставропольского края правом устанавливать дополнительные 

меры социальной поддержки в целях ликвидации последствий чрезвычайной 

ситуации, возникшей на территории Ставропольского края; защиты прав и ин-

тересов граждан Российской Федерации, проживающих на территории Ставро-

польского края, которые пострадали в результате чрезвычайной ситуации при-
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родного и техногенного характера, помимо мер социальной поддержки, преду-

смотренных Законом Ставропольского края № 19-кз.  

Внесение изменений обусловлено тем, что в ходе устранения послед-

ствий чрезвычайной ситуации, возникшей в Ставропольском крае, произошед-

шей в мае 2017 года на территории Ставропольского края, в части предоставле-

ния мер социальной поддержки гражданам, пострадавшим в результате данной 

чрезвычайной ситуации, была выявлена необходимость оказания дополнитель-

ных мер социальной поддержки отдельным категориям граждан, которые фак-

тически пострадали в результате чрезвычайной ситуации, но не подпадают под 

те или иные критерии, которые установлены законодательством для получения 

мер социальной поддержки.  

Изменения, предлагаемые законопроектом, предоставляют Правитель-

ству Ставропольского края возможность оперативно и с учетом конкретной 

чрезвычайной ситуации природного и техногенного характера устанавливать 

дополнительные меры социальной поддержки для тех граждан, которые не 

имеют права на установленные федеральным законодательством или Законом 

края № 19-кз меры социальной поддержки.  

В соответствии с положением о резервном фонде Правительства Ставро-

польского края финансирование выплат пострадавшим от стихийных бедствий 

и иных чрезвычайных ситуаций осуществляется из резервного фонда Прави-

тельства Ставропольского края. 

Представленный законопроект соответствует Конституции Российской 

Федерации, федеральному законодательству, Уставу Ставропольского края, за-

конам Ставропольского края. 

Мы просим депутатов поддержать решение и принять внесенный законо-

проект.  

У меня все, Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Ивановичу? 

Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Иван Иванович. 

 

Ульянченко И.И. Спасибо. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона 

рассмотрен на внеочередном заседании комитета с участием заинтересованных 

ведомств. На него получены все необходимые заключения. Замечания прокура-

туры и правового управления аппарата Думы носят редакционный характер, 

они отражены в таблице согласованных поправок, авторами которых выступи-



 25 

ли депутаты нашего комитета и прокурор Ставропольского края Анатолий Бо-

рисович Богданчиков.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом таблицы поправок. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-

евне? Нет вопросов. 

Будут ли замечания по предложенной концепции? Принять. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, комитетом также предлагается рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, как вы уже слышали, у вас имеется таблица поправок, рекомен-

дованных профильным комитетом к принятию. 

Какие будут предложения по поправкам, которые комитет рекомендует 

принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление, прошу проголосовать. За – 41, 

против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Коллеги, информация о депутатских запросах.  

Поступил депутатский запрос от Судавцова Дмитрия Николаевича на 

имя прокурора Ставропольского края Богданчикова Анатолия Борисовича по 

вопросу обращения граждан города Ставрополя. Копия вам роздана, зачиты-

вать не буду. Депутатский запрос будет направлен для рассмотрения в уста-

новленном порядке. 

Уважаемые депутаты, за время после проведения 30 ноября текущего го-

да шестнадцатого заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем 

опроса 18 постановлений. Перечень постановлений также у вас имеется.  

Коллеги, сегодня состоялось заключительное в этом году заседание Думы 

Ставропольского края. В 2017 году прошло 17 заседаний, мы с вами приняли 

145 законов. Это на 11 больше, чем в прошлом году.  
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В первую очередь, это говорит о том, что сегодня наша страна и обще-

ство стремительно развиваются, и наша главная цель как органа законодатель-

ной власти – успевать за этими изменениями и адекватно на них реагировать.   

Год был непростой, очень насыщенный. Многие события вызвали ряд се-

рьезных проверок для всех органов власти Ставропольского края. Важные уро-

ки мы с вами извлекли из чрезвычайной ситуации с паводками в районах Став-

рополья. Работа с людьми ведется до сих пор. Важно, чтобы законные права 

каждого пострадавшего человека в этой чрезвычайной ситуации были соблю-

дены, поэтому Дума Ставропольского края не снимает с контроля эти вопросы, и 

принятые нами сегодня решения тому подтверждение.  

Много внимания в этом году на Ставрополье было уделено мероприятиям 

всероссийского уровня. Мы с вами успешно презентовали Ставрополье в Сове-

те Федерации, в Государственной Думе России. Важным событием для нас всех 

стал Президиум Совета законодателей, который прошел в Ставрополе. Благо-

даря этому нам удалось решить многие вопросы и представить свои законода-

тельные инициативы федеральным коллегам.   

Хотел бы обратить внимание на тщательную, кропотливую работу над 

бюджетом региона, который впервые за долгое время сверстан с профицитом. 

Теперь наша задача – качественно выполнить этот бюджет.  

Коллеги, я думаю, что сегодня мы на хорошем уровне отработали этот 

год. Расслабляться, безусловно, мы не будем. Наступающий год обещает новые 

интересные задачи, мы все это прекрасно с вами понимаем. С 1 мая на Ставро-

полье начнется эксперимент по введению курортного сбора. Все решения мы 

уже с вами приняли по этому поводу. Очень важно достойно его провести с 

максимальной пользой для нашего края.  

В 2018 году наши приоритеты не поменяются. Главным ориентиром, 

естественно, останутся интересы и заботы о ставропольчанах, а это значит, что 

в центре нашего внимания будет развитие эффективной экономики, ответ-

ственная социальная политика, вопросы безопасности региона.  

Я благодарю депутатский корпус и аппарат Думы за плодотворную рабо-

ту в этом году. Особые слова благодарности за эффективное сотрудничество и 

поддержку выражаю Губернатору Ставропольского края Владимиру Владими-

ровичу Владимирову, Правительству края (Ольга Николаевна, просьба всем пе-

редать), прокуратуре Ставропольского края (Анатолий Борисович, большое 

спасибо за этот год, он очень важный в нашей работе, в становлении нашего 

органа – Думы Ставропольского края), всем субъектам права законодательной 

инициативы. Их сегодня не так уж и много, но мы с ними очень плодотворно 

взаимодействуем. 

Но небольшое огорчение по поводу участия политических сил в работе, 

но, с другой стороны, Совет по работе с партиями, не представленными в Думе, 

у нас работает активно, но хотелось бы, чтобы они участвовали в работе засе-

даний Думы.  

Коллеги, поздравляю всех с наступающим Новым годом и Рождеством. 

Пусть 2018 год принесет нам только радость. Новые успехи обязательно будут, 
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обязательно нужен нам мир. Желаю здоровья и благополучия вам и вашим 

близким! 

Все вопросы повестки дня рассмотрены.  

У кого есть справки, замечания? Нет. 

Спасибо всем за работу!  

На этом семнадцатое заседание Думы Ставропольского края объявляется 

закрытым.  

 

  

(Звучит Гимн России) 
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